

El Libro de Principios
“Judá Intercede por Benjamín”
Génesis 44:1-34

Dios va usar los difíciles problemas que los enfrenaban, problemas que no tenían respuestas, problemas que ellos no podían resolver.

1. Como explicar el dinero en sus sacos.
2. Como salvar a Simeón.
3. Como proteger a Benjamin.

Génesis 43:31-33

Los asientos del banquete habían sido preparados conforme a su orden de nacimiento.

Y los once hermanos estaban asombrados, mirándose uno al otro completamente sorprendidos.

Génesis 43:34 Y José tomó viandas de delante de sí para ellos; mas la porción de Benjamín era cinco veces mayor que cualquiera de las de ellos. Y bebieron, y se alegraron con él.

Viendo que no había celos entre ellos, se gozó. **Y bebieron, y se alegraron con él.**

Vamos a ver el estudio en esta manera:

- 1. Confrontación vv. 1-13**
- 2. Confesión vv. 14-34**

1. Confrontación vv. 1-13

vv. 1-2

la copa de plata, ~ era la copa que se usaba para adivinación, lo que los dioses en Egipto usaban para comunicarse.

v. 3

Este gozo solo era temporal. El gozo y paz no están basados en mentiras. El verdadero gozo y paz vienen de la verdad.

v. 4

Pero ellos le quitaron su túnica de colores y lo echaron en un pozo.

v. 5

Estas palabras les han de haber dolido, **Habéis hecho mal en lo que hicisteis.**

vv. 6-7

En otras palabras: ¿Por qué estás cuestionando nuestra integridad?

v. 8 He aquí, el dinero que hallamos en la boca de nuestros costales, te lo volvimos a traer desde la tierra de Canaán; ¿cómo, pues, habíamos de hurtar de casa de tu señor plata ni oro?

* No importa que tan buenos seamos, nunca seremos lo suficiente buenos para salvarnos por nuestras buenas obras. Porque todos somos pecadores.

v. 9

Lo que vemos aquí es: exceso de confianza. Ellos estaban tan seguros de su inocencia que se defendieron a sí mismos ardientemente.

***** Hay un gran peligro cuando uno pone su confianza en uno mismo.**

Génesis 31:30-32 (Nueva Versión Internacional)

Juan 13:36-38

... ³⁷ **Le dijo Pedro: Señor, ¿por qué no te puedo seguir ahora? Mi vida pondré por ti.**

³⁸ **Jesús le respondió: ¿Tu vida pondrás por mí? De cierto, de cierto te digo: No cantará el gallo, sin que me hayas negado tres veces.**

Cuando uno oye el ego hablar, cuidado, es mejor alejarte de esa persona, o prepárate para levantarlo.

Dios no nos puede usar en esta condición, nos tiene que quebrantarnos el yo, el ego y el creer que yo puedo.

v. 10

Vemos que las palabras del mayordomo son más sensibles que lo que ellos estaban diciendo.

vv. 11-12

¡Este mayordomo se va a tragar sus palabras!

¡Te imaginas acusarnos de ser rateros!
y la copa fue hallada en el costal de Benjamín.

v. 13

En rasgar sus vestidos estaban demostrando un verdadero dolor, dolor por su hermano. Esta era la costumbre cuando alguien había muerto.

2. Confesión vv. 14-34

v. 14 Vino Judá con sus hermanos a casa de José, que aún estaba allí, y se postraron delante de él en tierra.

Vemos que Judá ahora es la voz de su familia. Comienza a tomar su rol.

v. 15

v. 16

Romanos 3:19 (Biblia en Lenguaje Sencillo)

¹⁹ Sabemos que la ley de Moisés tiene valor para los que se someten a ella. Y lo que la ley dice es para que nadie pueda declararse inocente; es para que todo el mundo se reconozca culpable ante Dios.

Judá sabía que no había manera de explicarse, que eran culpables ante Dios.

Pero tiene que haber más que un cambio de actitud, el cambio se demuestra con acción. Se somete a José. **Dios ha hallado la maldad de tus siervos; he aquí, nosotros somos siervos de mi señor,**

v. 17

Al fin, se ve el gran cambio en Judá, intercede por su hermano Benjamin.

v. 18

Es lo que Jesús hace por nosotros todo el tiempo, Él está intercediendo por nosotros. Pero Judá se somete, se confiesa y pide que tenga piedad de él.

vv. 19-22

... y un hermano suyo murió, y él solo quedó de los hijos de su madre; y su padre lo ama...

vv. 23-32

Vemos que le sigue rogando, y se hace responsable por la vida de su hermano. No le quiere quebrantar el corazón a su padre.

vv. 33-34 te ruego, por tanto, que quede ahora tu siervo en lugar del joven por siervo de mi señor, y que el joven vaya con sus hermanos.

³⁴ Porque ¿cómo volveré yo a mi padre sin el joven? No podré, por no ver el mal que sobrevendrá a mi padre

Si recuerdan fue la idea de Judá vender a José. No permitió que lo mataran, pero tampoco lo defendió.

Génesis 37:26-27

Cómo han cambiado las cosas en la vida de Judá. Ahora se ofrece como sacrificio por su hermano. Está demostrando un gran amor por él y su padre.

Aplicación:

- 1.** Es mejor confrontar nuestros pecados que ser confrontados con ellos. Arrímate al Señor y pide perdón. Él te quiere perdonar, te quiere restaurar.
- 2.** Confiesa tus pecados y hay que pedirle a Dios que tenga misericordia de nosotros.
- 3.** Es la gracia de Dios que nos permite cambiar, y comenzar una vida nueva. Y es en esta nueva vida que puedes experimentar el verdadero gozo y paz, porque está fundado en la verdad.